

# Diario de Costa Rica

AÑO I N° 170

SAN JOSÉ, C. R. MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-propietario,  
MÁXIMO SOTO HALL.

Redactor Cronista  
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00

Suscripción trimestral en San José 3 00

Suscripción mensual para Europa y América 1 50

Número del día 0 05

Número atrasado 0 20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada. Todo pago será anticipado. No se devuelven originales.

Apartado de correo n° 168. Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

AGENTES

Cartago.....Alfonso Guzmán C.  
San Ramón.....Rafael Rodríguez  
Juan Viñas.....Mariano Zanetti  
Heredia.....J. Leonidas D. Loria  
Alajuela.....J. Eusebio Soto  
Puntarenas.....Tomás K. Molina  
Nicoya.....Alberto Flores  
Limón.....Rogelio E. Pardo  
Grecia.....José de J. Bello  
Río Segundo.....Alberto Alfaro V.  
Paraíso.....Federico Quesada C.  
Palmares.....Juan R. Mora Vargas  
Turrialba.....  
Liberia.....Jesús T. Vega  
Esparta.....Alberto Céspedes  
Santa Ana.....Carlos Barrios  
Desamparados.....Domingo Monge  
Tucurrique.....Federico Streber  
Santo Domingo.....Joaquín Azofeifa  
Agencia general en El Salvador.....Joaquín Arciniegas.  
Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M FISCHER  
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

AVISO

EN la Farmacia del Comercio es necesita un Boticario competente. Se exigen buenas recomendaciones.

Mantequilla

Nos permitimos avisar á los consumidores de la Mantequilla de Atirro que no podemos reservarla á nadie y que la venderemos á los primeros que leguen los sábados en la mañana.

La Mascota  
PAGES & CAÑAS

## ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la BÓTICA ORIENTAL.

### GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—

### RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Para las fiestas tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos. "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANO de todas clase

Cervezas frías, á todas haos y de las mejores marcas. Queques. Tostelería y Confitería fina.

Durante los días de fiesta y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

Se hablan varios idiomas.

30

15

## QUEMASON

Para día de año nuevo y día de Reyes

HA LLEGADO LA HORA DE OBSEQUIAR SIN QUE CUESTE

REGALADOS

puede decirse, se encuentran juguetes de todas clases para todo sexo y edad;

CIGARRILLOS

PUROS

JABONES

JOYEROS

BASTONES

VEHICULOS.

AJUARES DE MESA

SERVICIOS DE TÉ, ETC. ETC.

En casa de los señores

ABERLE Y MONINO

Frente á Doña Concha Corrales

## BILLARES

con mesa de mármol premiados en la Exposición de Guatemala. El que quiera uno bueno y barato, lo encontrará en mi taller, frente al Registro Central del Estado Civil. También recibo órdenes para la construcción de muebles finos.

SALVADOR GONZALEZ.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.

237. Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

FARMACIA DE PARIS  
BÓTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE

DIARIO DE COSTA RICA

19 de enero

JUSTICIA

Un mes se ha pasado desde que por la primera vez tratamos de la conveniencia de que el Gobierno abriera las puertas de Costa Rica á los honorables caballeros que por causas políticas fueron extrañados del territorio de la República en el mes de octubre último. Hoy insistimos, invocando, como la vez anterior, los dictados de la justicia y de la magnanimidad que deben informar los actos de los gobiernos democráticos.

Pasada ya la lucha eleccionaria; cuando la reelección del señor Iglesias es un hecho consumado; cuando todos los ciudadanos, dando de mano á las tareas políticas, han reanudado las productivas labores que la lucha por la existencia exige, ¿á qué tener alejados todavía del cariño de sus familiares y de las dulzuras de la patria á quienes no hicieron otra cosa que dejarse llevar por los impulsos de su patriotismo, por caminos que, si los apartaban de las ideas de los que hoy nos rigen, no los alejaban, en verdad, de las prácticas garantidas por la ley y proclamadas por la democracia moderna?

La razón de Estado no debe existir en un país como el nuestro, cuando ella invade el derecho de un ciudadano, con menoscabo de la libertad y de la igualdad que deben imperar.

Seamos justos.

Carta de Nueva York

UN CONDENADO A MUERTE

La anexión de las islas Hawai

New York, diciembre 28 de 1897.

Señor Director del

DIARIO DE COSTA RICA

Muy señor mío:

El veredicto humano cayó sobre la cabeza del asesino Martin Thorn condenándolo á muerte.

Convicto del horrendo y novelesco crimen que ha poco cometió en la persona de William Goldensuppe, el jurado sentenció á la más rigurosa pena al satánico criminal. En breve funcionará la silla eléctrica, ancha y siniestra, sola, en el largo salón de Sing Sing, cuyas paredes de un gris sombrío predisponen y contritan el ánimo más valeroso; donde han perecido los más refinados malhechores, aunque manchada su historia infernal con el caso de aquel desgraciado estudiante de medicina, condenado—según creencia—inocentemente.

Carlyle Harris tenía 23 años, estudiaba medicina cuando se casó en secreto con Elena Potts, de 17 años. La madre de ésta pedía el divorcio, pero Harris difería el acto con especiosas razones manteniendo mientras tanto á la muchacha en su colegio vecino á New York. Un día la joven se quejó á Harris de padecer neuralgias y él le llevó unas píldoras de quinina y una insignificante dosis de morfina. La infeliz esposa tomó las píldoras y murió envenenada por ellas. Hízose la autopsia y se le encontró

cinco gramos cantidad conveniente para una intoxicación. Harris fué juzgado y condenado á muerte. Él protestó su inocencia, alegando como era cierto—que la víctima era morfomaníaca. Pero todas las pruebas estaban contra el infeliz, que á pesar de una instancia firmada por sesenta mil personas y presentada al Gobernador Flower, éste cerró el pecho á toda clemencia y el desgraciado joven fué ejecutado.

Hoy que un asesino sacrilego desequilibrado, con todos los rasgos fisiográficos del bandolero va á pagar justamente su castigo, se recuerda al pobre niño á quien le fué arrancada la vida por la terrible lógica de las apariencias.....

En el mensaje que el Presidente William Mc Kinley presenta á las dos casas de Representantes asienta y afirma la anexión de las islas Hawai como territorio de la Unión.

El año 1854 el demócrata y típico hombre de Estado, William Marcy como Secretario del Presidente Franklin Pierce instruyó al Comisionado Gregg á negociar con el Gobierno de Hawai un tratado de admisión de ese territorio como parte del país.

El año anterior, había enviado un despacho al Ministro Mason en París, diciéndole que él no pensaba que Hawai "permaneciera más tiempo bajo el control de sus habitantes, viendo inevitable la anexión á nuestro Gobierno." Ese tratado falló en muchos de sus detalles por no haber sido explícitos los puntos acordantes á las instrucciones las pensiones propuestas, favorecedoras al Rey y á sus jefes, y provisionalmente ofrecerle admitirlo como territorio y no como estado; después de estas diferencias el Rey murió y sus sucesores mostraron poco afecto á la idea de anexión hasta que un medio siglo después el sueño de W. Marcy se realiza para bien de las islas del Pacífico.

En diciembre de 1868, el Presidente Andrew Johnson en su mensaje proponía una política con buenas miras á la anexión, pero que no se verificaría "hasta que el pueblo de esas islas, lo cual sería en lejano día, pidiera voluntariamente la admisión en la Unión," y el Presidente Mc. Kinley firma esa admisión cabiéndole el honor que le cupo á Thomas Jefferson al anexar Louisiana y al Gran Noroeste; á James Monroe al anexar Florida; á John Tyler al anexar Texas; á James Polk al anexar California y Nuevo México y á Andrew Johnson al anexar Alaska.

Christmas cantan las campanas en lo alto de las torres negras. Christmas pían los pajarillos mientras revolotean entre la nieve de lo tejados. Christmas sueñan los niños en tanto duermen en sus camitas blancas. Christmas murmuran las muchachas pensando en el regalo suntuoso del admirador y el baile de frac y de escote. Y todo el mundo se alegra y se enguinaldan con simbólicos ramos las lámparas de gas y cubren los más ricos manjares las mesas de manteles blancos.

Cómo se anima Broadway, las vidrieras se repletan, Saint Claus el viejo rey de las barbas blancas que llega en el trineo de renos en una noche muy fría, vacía su bolsón y saltan confundidos la señorita de ojos azules y el polichinela contrahecho.

Sociedades benéficas obsequiaron á los niños pobres los que ansían el sable y la pelota de goma con árboles

de Noel en diferentes secciones de la ciudad y junto á los caballitos enjalgados de charol colgaron zapatos y sombreros, trajecitos y medias que las madres desvalidas, los infelices obreros misérrimos agradecen tanto como el cartucho de bombones y el vapor de cartón blanco.

Los periódicos *Herald, World, Journal*, invitan á sus vendedores, parvada de chicuelos descalzos, verdaderos gamines, hijos del asfalto á opíparos banquetes de mil cubiertos donde humea el pavo y el *plum-puding* arroja sus luces azules. Es un delicioso espectáculo ver á tantos muchachos aseaditos, serietes, engullir inflando los cachetes los trozos de *roastbeef* rociados con un buen vinillo californiano....

Cuando esta correspondencia sea leída, ya habrá triunfado el año 1898. Colmada de cascabeles y la risa en los labios llega la nueva época, en que espira el siglo....

A todos los que me lean les deseo *Happy New Year.*

Gaston Rosenau.

CRONICA DE TRIBUNALES

La causa de París

A las doce del día de ayer se vió en la Sala Segunda del Supremo Tribunal, la causa seguida contra el joven Rafael París por homicidio perpetrado en la persona de Ariosto Peñalva, hecho ocurrido en el muelle de Puntarenas en momentos en que éste se embarcaba para Nicaragua.

Es ella la eterna historia del *Don Juan* sin principios que profana el sagrario del hogar para satisfacción de pasiones carnales y pretende luego sustraerle á las indignaciones legítimas del ofendido en su honor, burlándose de la infeliz seducida como desecho del festín repugnante.

El hecho

El 5 de octubre último valido de un pasaporte falso, se embarcaba Peñalva para Nicaragua y sobre el muelle en compañía de varios amigos se encontró con el matador con quien cruzó varias palabras que ningún testigo recuerda. No obstante algunos de los declarantes le oyeron manifestar que se marchaba de todos modos disponiéndose á matar al que tratase de impedirlo. Alguien declara además que ya en la escalerilla con dirección al bote, tuvo varias palabras con el joven París sonriendo burlonamente. Tal vez esa fué la causa ocasional, el latigazo que puso en pié la dignidad herida, y París, sin titubeos, en nombre del honor de la familia, dispuso su revólver contra él, hiriéndole de muerte en el cráneo. Luego entregó el arma á un amigo y se puso á la orden del Juzgado de la comarca.

Antecedentes

Peñalva estaba casado con una hermana del joven París, á quien daba mala vida por sus costumbres licenciosas; y valido de su proximidad en el hogar común comenzó la obra de interesar el corazón de Celia, su cuñada, preparándola con novelas y conversaciones de seductor diestro, al pecado. El hecho fatal ocurrió como legítimo

producto, del medio, el temperamento, y el influjo personal del Tenorio. Y luego, tras la falta cometida sucesivamente, el hombre olvidó lo que debía á la desgracia de la víctima y á la respetabilidad del hogar honrado y proclamó jactancioso el hecho para aumentar su aureola de conquistador. Como ocurre, siempre en esos casos, los de casa fueron los últimos en saberlo y á noticias de Rafael París llegó cuatro días antes del embarque frustrado. Esto explica también el arrebatado súbito en presencia de la impunidad del culpable que se alejaba burlesco fuera del alcance de la venganza, sin reparación posible para el crimen cometido, y dejando abandonada su familia en desgracia.

Curioso documento

Peñalva, presintiendo su fin, escribió interesantísima memoria en que hábilmente relata los hechos ocurridos é indica ingenuamente las causas.

La sentencia del Juez

El señor Juez de Puntarenas condenó al homicida á cuatro años de presidio interior menor en San Lucas.

La defensa

De la defensa de París ante la ilustrada Sala de Justicia está encargado el competente procurador don Octavio Quesada, quien de seguro obtendrá la libertad del digno joven.

Ecos de Desamparados

Enero 14 de 1898.

—Se han instalado en esta población para pasar una temporada de verano nuestro amigo don Arturo Ulloa y señora. Deseámosle grata permanencia.

—Anoche fué obsequiado nuestro querido Jefe Político el coronel don José S. Aguilar con una serenata de bandurrias. Hubo soberbias ejecuciones.

—Sentimos la enfermedad del Presidente de la Municipalidad, don Nicanor Garvanzo y la del secretario de la Alcaldía, don Manuel Cubero. Que mejoren pronto.

—Ha muerto, presa de terrible enfermedad, doña María de J. Chacón de Gamboa. Sentímosla hondamente.

—Se ha trasladado la carnicería de don Segundo Gamboa á un local de mejores condiciones higiénicas que el anterior.

—Ha regresado don Isidro Ureña de una expedición á pié hecha á Pirris con el objeto de hacer estudios mineralógicos. Oportunamente publicará datos sobre el particular.

—El patio de beneficio "La Raya" del activo emprendedor don Mauricio Robles, recibe seiscientas fanegas de café por semana, lo que demuestra la actividad de nuestra gente.

—Nuestro amigo don Rafael Valverde G., publicará en breve una novela de sensación, cuyo título será "Caprichos de la suerte".

—Las señoras y señoritas O'Leary también piensan pasar en ésta una temporada de campo. Bien venidas.

—Se ha establecido don Ricardo Monge con puerpería y taquilla.

Hasta la próxima.

EL CORRESPONSAL

**INCOMPRENSIBLE**

Al concluir el artículo que en *El Herald* se dedica á la notable diva Clara Lardinois, y que firma "Josefino," encontramos un agregado referente á Mlle. Emily Mary, de difícil comprensión y extraño á todas luces. Tenemos entendido que la brillante cantatriz francesa, que tantas muestras de aprecio ha recibido de nuestro público, asistió á la función aludida, como espectadora y merecía por lo mismo todo el respeto á que son acreedoras las personas que van como tales.

**DIA RELIGIOSO**

Los santos mártires Mario y Marta, su mujer, con sus hijos Audifaz y Abacuc, nobles de Persia, en Roma en la vía Cornelia, los cuales habían venido á Roma en tiempo del Emperador Claudio á visitar por devoción los santos lugares; y después de ser cruelmente azotados, puestos en el potro, echados en el fuego, escarnificados con garfios de hierro, les cortaron las manos. Marta fué muerta en el lugar llamado Ninfa; los demás fueron degollados y sus cuerpos los quemaron.

**UNA OPINION**

Del *Journal de la Société des Américanistes de Paris* de diciembre último tomamos el siguiente juicio sobre un autor y un libro nacionales, escrito por el eminente geógrafo francés Gabriel Marcel, miembro de la Comisión arbitral nombrada por el Gobierno de su patria para resolver la cuestión de límites entre la Guayana y el Brasil y el añejo asunto de la misma índole entre Colombia y nuestro país.

—Francisco Montero Barrantes. — Geografía de Costa Rica. — Barcelona. — Tip. de José Cunill, 1892, in 8º carré de 350 pags.

"En verdad este libro no es sino la 4ª edición de la Geografía de Costa Rica que el autor había redactado para las escuelas nacionales. Pero invitado por su Gobierno á producir para la Exposición de Madrid en 1892 una obra que pintara para el extranjero un cuadro verídico y detallado del país, Montero Barrantes ha desarrollado ciertas partes de su trabajo original, ha modificado otras y agregado recientes datos relativos á la inmigración y comercio extranjero, en el fondo pues él ha hecho una obra nueva. En fin, él ha agregado en apéndice una memoria del doctor William Gabb sobre el territorio de Talamanca y un muy importante estudio de uno de nuestros compatriotas Mr. Fradin, sobre el Golfo de Nicoya.

"Si esta geografía está concebida siguiendo el plan tradicional de esta clase de obras, ella se aparta sin embargo y se distingue por la importancia excepcional que le da á la enumeración de los productos de la fauna y sobre todo de la flora que forman los más seguros elementos de la prosperidad nacional y que sin embargo hasta aquí no han sido explotados sino de modo incompleto por la falta de brazos. La población no alcanza en 1891 sino á 262,661 habitantes.

"La lista interminable de las maderas de construcción ó de ebanistería, de las plantas tintóreas y medicinales, la descripción de esos maravillosos bananales, de esos bosques vírgenes, de esos llanos que atraen á los rebaños, de las plantaciones de caña de azúcar, cacao y sobre todo de café que podrían multiplicarse al infinito, todo esto es adecuado para atraer al emigrante que estará seguro de encontrar en Costa Rica una gran variedad de climas y si él es activo y sóbrio la recompensa rápida de sus esfuerzos y la gran remuneración de su capital.

Así pues no debe dudarse si la *Geografía* de M. Montero Barrantes, es por cierto aspecto un libro verdaderamente científico, por otro lado es una obra de propaganda; además esta vez ella está acompañada de comprobantes, como son las numerosas fotografías de monumentos, tipos y paisajes, el plano de San José y el mapa histórico geográfico de Costa Rica y del Ducado de Veragua levantado por nuestro distinguido Vice presidente don Manuel M. de Peralta."

Gabriel Marcel.

**ACLARACION**

Aunque ayer publicamos dos cartas, una de los señores Bressou y Van Loo y otra de Mme. Le Roux en que el público podía juzgar, creemos oportuno decir algo referente á ese asunto. Mme. Le Roux, (de la *Opera francesa*) ha sabido conquistarse en Costa Rica las mayores simpatías como señora y como artista y agradecida con el público josefino deseaba como los señores Van Loo y Bressou dar una muestra de aprecio á dicho público y por eso aceptó el cantar, considerando el valor convenido como secundario, tanto que no quiso aceptarlo adelantado aunque se le ofreció. Cuando vió que su nombre no aparecía en los programas como estaba convenido, herida en su espíritu artístico rehusó cantar bajo ningún concepto. Ha sido, pues, cuestión de arte y no venal interés el motivo de la negativa de la ilustre soprano francesa.

**GACETILLA**

Distinguida profesora

Desde hace algunos días se encuentra en esta capital una de las profesoras de francés y piano que más simpatías y discípulas ha tenido en Guatemala y cuyas recomendaciones son ejecutorias de su método y talento; la señorita Leonor Meryerville, en unión de su estimable familia que ha venido á radicarse en Costa Rica y que ofrece sus servicios al público. Conocedores como somos de los merecimientos de la notable profesora y cualidades de la señorita distinguida no vacilamos en recomendarla al artista público costarricense.

**CRONICA JOSEFINA**

—Ha circulado una hoja suelta titulada *La Mujer* obra de don Emilio Granados y dedicada al bello sexo costarricense. Agradecemos el envío!

—Se nos dice que muy concurrido ha estado el Circo Donovan en Heredia.

—*Carmen* (la ópera) se nos dice que no estuvo muy bien representada. Los coros, á decir verdad, hicieron poca cosa.

—Anoche se representaron en el

Variedades las piecicillas. *El Lucero del Alba* y *El hombre es diablo* y bellísimos cuadros en el cinematógrafo. Mañana habiaremos de la ejecución.

—Se nos dice que mañana se representará en el Nacional de nuevo, *El Gran Mogul*, á petición de numerosas personas.

—No olvidar que el *Diario* es el único periódico que publica avisos matrimoniales.

—Hemos recibido la obra de poesías de don Enrique W. Fernández (colombiano). Oportunamente daremos nuestro juicio. Hoy por hoy bástanos decir que la edición hecha en Londres es bellísima.

—Primeros en esmalte, medallas, leontinas, prendedores, objetos para niños, mancuernillas, abotonaduras, todo muy barato donde Soto y Quesada.

—El vapor costero *City of Panamá* estuvo ayer en el puerto de La Unión. El 21 del corriente tocará, sin duda, en Puntarenas.

—Mañana publicaremos algunos datos, últimos, referentes á los mercados de café.

—Hemos tenido el gusto de saludar, ya libre de su arresto, á nuestro querido amigo don Agustín Luján. Nos alegramos.

—El apreciable comerciante don Macedonio Esquivel, se encuentra guardando cama, atacado de influenza. Que mejore!

—También se encuentra libre de la vida de cuartel, forzosa, á que se había condenado, en son de arresto, al señor don Paco González S. Bien!

—Una niñita de nuestro amigo don Manuel Fernández, falleció ayer. Damos el pésame á su apreciada familia.

—La esposa del estimable caballero don Emiliano Padilla ha estado indispuesta. Que recupere pronto su salud son nuestros deseos.

—Muy adelantados se encuentran los trabajos que se vienen haciendo en la Cuesta de Moras.

—Solemne por todo concepto, se nos dice que estuvo la fiesta del Sagrado Nombre de Jesús en la Iglesia del Carmen.

—El maestro Aberle estuvo ayer de paseo por San José.

—Ayer partieron con destino á Li-

món los oficiales del buque de guerra inglés *Pearl*, que durante su permanencia en esta capital se alojaron en el Hotel Internacional.

—Suponemos que el concierto de anoche estaría muy concurrido, dada la demanda que durante el día hubo de localidades.

—Sabemos con gusto que el señor don Federico Labamón se encuentra ya bien.

—A don Manuel Marín Soriano, Agente Principal de Policía de Liberia se le han concedido ocho días de licencia.

—Enferma de algún cuidado se encuentra la muy estimable señora D<sup>ña</sup> Ada de Fernández. Lo sentimos y hacemos votos por su restablecimiento.

—La luz eléctrica no da un servicio muy luminoso. ¿A qué se deberá?

—Atenas, Costa Rica, agosto 10.

—Léase con atención lo que escribe el Dr. Adolfo de Lemos:

"Hace cinco años receto en Costa Rica la gran medicina preparada por Scott y Bowne, "Emulsión de Scott" que he aplicado á todas las enfermedades para que está indicada. Siempre he obtenido resultados inmejorables."

**UNA FLOR**

Alquilo una casa decente, para poca familia

J. Monge Reyes.

POR \$ 120

Se necesita una casa situada en punto céntrico. En esta oficina informarán.

SE necesitan 5 piezas situadas en punto céntrico, con servicio interior. Se pagan bien.—Informan en esta oficina.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Llibrería Moderna* de Font y en Tipografía de *La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanaquele é indios guatusos*, á \$ 1.75 ejemplar.

**EL COCKTAIL CLIQUOT**

**¡ATENCIÓN!**

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura,

enriquecidas con champagne de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

**COCKTAIL CLIQUOT**

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

**AVISO AL PUBLICO**

Que por motivos especiales no reconoceré de esta fecha en lo sucesivo, deuda alguna contraída en mi nombre por mi hijo Rosendo.

San Pablo de Heredia, enero 11 de 1898.

3—3

LEANDRO HERNANDEZ.

Cada día algo nuevo

- Pastillas Hemoglobina
- Vino de coca Mariani
- Cofiac Higiénico á \$ 4-00 5-00 y 6-00 botella
- Linimento Geneaud para caballos
- Pastas Pectorales de Lechuga
- Savia de Pino, Nafé, Codeina y Tolú etc.
- Preparación Wampole

**BOTICA AMERICANA, frente al Carmen**

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C<sup>o</sup>

**Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección**

- 1<sup>o</sup>—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.
- 2<sup>o</sup>—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3<sup>o</sup>—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4<sup>o</sup>—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5<sup>o</sup>—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6<sup>o</sup>—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7<sup>o</sup>—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8<sup>o</sup>, 9<sup>o</sup> y 10<sup>o</sup>—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineras de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8<sup>o</sup> mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60-00).

Se hará una rebaja de \$ 10-00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50-00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Nuevos Cigarrillos

En los principales establecimientos de esta ciudad, se están ya expendiendo los famosos cigarrillos "Morazán" de la acreditada fábrica de los sucesores de Andrés La Hoz, establecida en San Salvador.—Depósito para la venta por mayor en oficina de *Castro G. & Hno.*

San José, diciembre de 1897. 19

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GILIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8<sup>a</sup> Avenida O. N<sup>o</sup> 145. G. MARTÍNEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japón*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

V<sup>o</sup> B<sup>o</sup>, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5<sup>a</sup> Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, hormas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. ¡TODO BARATO!!

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 (10) e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3-00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

PARA LOS CICLISTAS.

El que suscribe, hábil mecánico y especialista en lo que se refiere al asunto BICICLETAS, ofrece sus servicios para toda clase de trabajos de esta índole y asegura dejar contentos á sus favorecedores.

Herrera de Manuel Müller, de 5 p. m. en adelante.

RAFAEL HAMIER

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público josefino enviar á domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

3

Aviso

Doy en arrendamiento un potrero situado al Norte del río de Torres, calle del Ballesterero, de cuatro manzanas, de buen pasto y con agua adentro.

DOLORES A. DE ALVARADO

5

4

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Colle 20 S. N<sup>o</sup> 443.